

# — ECO —

de fraternidad  
cristiana



Año: III  
Número: 13  
Enero - Febrero  
1962

## EL FIN DEL MUNDO

*La humanidad, siempre ávida de anuncios sensacionales, en estos días se encontró ante las predicciones de los astrólogos hindúes, que afirmaban conocer el día y la hora en que se produciría el tremendo cataclismo.*

**P**ERIODICAMENTE la humanidad es conmovida por anuncios que señalan la terminación de este mundo. Este acontecimiento que en un principio parecía ser solamente cándida creencia de cristianos, que confiaban en las inalterables profecías bíblicas, ahora es admitido por grandes científicos. Lo que parecía imposible, dejó de serlo.

Lamentablemente, este futuro hecho ha sido motivo de especulación por falsas denominaciones religiosas que, anunciando sucesivamente fechas, lejos de ganar adeptos, no han hecho más que mostrar la insensatez de su arrogancia y el movedizo fundamento de arena sobre el cual se sostienen.

No dudamos que este suceso de contornos dramáticos despierte curiosidad, aún los mismos discípulos preguntaron al Señor cuándo sucedería esto. Cristo en respuesta les previno que se cuidasen de ser engañados, porque nadie sabe el día ni la hora, ni aún los ángeles fueron privilegiados de saberlo. No hay, no hubo, ni habrá ser humano, que sepa el momento preciso de la llegada de Cristo a la tierra. ¿Ni los cristianos verdaderos?, efectivamente, no sabemos cuándo, pero sabemos que viene, y eso nos llena de júbilo, confianza y espe-

ranza. Además aquellas palabras de nuestro Bienamado Salvador que dicen: "Velad, pues no sabéis a qué hora ha de venir vuestro Señor"; nos enseñan a estar preparados para el gran día, con nuestras lámparas encendidas.

Para el que está en paz con Dios, fruto de la reconciliación por medio de la sangre de Jesucristo, no le preocupa cuándo sucederá esto, pues llena las condiciones establecidas para escapar de la gran tribulación, entrando en la Gloria con Cristo, habitando aquellas moradas que él fue a preparar para los suyos. No hay duda que el que piensa solamente cuándo sucederá el fin, no está en condiciones, una ilustración de esto la hallamos en los niños, que no dejan de hacer travesuras hasta que reciben la noticia del regreso de sus padres al hogar. A estos niños también le interesa "cuándo vienen" y no "que vienen".

Por tanto, a igual que nosotros, vosotros tambiéen estad apercibidos; porque el Hijo de Dios ha de venir a la hora que no pensáis, tened cuidado que vuestros corazones no estén embargados de glotonería, embriaguez y de los cuidados de esta vida y venga de repente aquel día, pues como lazo vendrá sobre los moradores de la tierra y no escaparán.

E. G.

# EL VIAJE LARGO

**C**UMPLIENDO el mandato de Jesús, que dijo a sus discípulos: "Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura", un hermano de Norte América, en compañía de su familia, se ha embarcado hace varios meses para Nueva Guinea, una de las islas más grandes del mundo, donde con la ayuda del Señor llevará la preciosa simiente. No es tarea fácil hacerlo; cuántas penurias y sacrificios tendrán que pasar. Hay muchos inconvenientes. Este país de clima si se quiere tolerable, tiene caminos intransitables, días calurosos y húmedos y noches muy frías. Aún existen muchos lugares que no están explorados. Sus habitantes

analfabetos en su gran mayoría desconocen en absoluto la palabra de Dios. A esos seres que viven en la mayor pobreza, en la más completa ignorancia, llenos de supersticiones, en cuya sangre existen aún rastros de canibalismo; a todas esas criaturas, estos hermanos llevarán la preciosa palabra y con ella Dios mediante la Salvación.

Muchos misioneros han perecido al emprender tan abnegadas tareas. Nosotros, reclinados en nuestros sillones, pensamos en esos lejanos países; resulta sencillo recorrerlos en nuestras mentes; pero vivir en ellos y permanecer entre sus habitantes es muy diferente; lo difícil es lidiar contra las personas, sus viejas costumbres, sus arraigadas leyendas y sus perversas maquinaciones; no es fácil aprender sus dialectos, conocer sus ideas, para así poco a poco enseñarles lo que Dios quiere también de ellos. Pero para esos hermanos no existen obstáculos y piensan con fe y con la ayuda del Señor llevar a cabo tan grande tarea.

Ahora querido hermano y hermana, tú que lees estas líneas, a ti especialmente va dirigido este mensaje. No es necesario que vayas tan lejos a llevar la palabra de Dios. Piensa en esos hermanos y pregúntate a ti mismo: ¿En mi familia conocen el Evangelio? ¿Les he hablado a todos mis parientes de la Salvación?

¿En el taller o en donde trabajo les he hablado del Señor? ¿Conoce el vecino mío, más cercano el gozo de mi nueva vida en Cristo? ¿He dado mi testimonio delante de ellos, o temo hacerlo?

Si pensamos en los que tan lejos llevan la palabra, todo lo que aquí nosotros hacemos por él nos parecerá poco y con su ayuda cada día podremos trabajar más, para que todo el mundo conozca la palabra de Dios.

Enrique Ratti.

# IMPOSIBLE VIVIR

**E**l aumento de la población del mundo es tan rápido, que nos preguntamos si la tierra tiene capacidad como para producir la suficiente cantidad de alimentos para sustentarlo. Pero en realidad la producción de alimentos no aumenta en las mismas proporciones que la población.

Hay falta de alimentos. De 3.000 millones de seres que tiene aproximadamente el mundo, cerca de 1.800 millones padecen hambre. Y el crecimiento de la población del mundo se estima en 43 millones por año.

Además se calcula que en el mundo hacen falta 180 millones de viviendas. Hay países asiáticos donde miles de personas duermen en la calle. En Argentina faltan aproximadamente un millón de viviendas, y la situación continúa agravándose.

Indudablemente, estas necesidades crean serios problemas para la técnica y la ciencia, quienes necesitan explotar la tierra y aún el mar al máximo para poder proporcionar vivienda, vestido y alimento a todos; de lo contrario el mundo del futuro próximo estará irremisiblemente condenado al hambre.

En verdad, los seres humanos siempre se preocupan demasiado por su vida, pensando que habrán de comer, o que habrán de beber, y por el cuerpo que habrán de vestir y donde podrán conseguir una vivienda.

Todas estas cosas forman parte de la vida y son exigencias que deben satisfacerse para poder subsistir. Aunque algunos poseen todo cuanto quieren, no teniendo ningún inconveniente; otros por el contrario son pobres, y aún están sufriendo miserias y hasta amarguras.

Pareciera en muchos aspectos que las aves, los pájaros mismos, que no siembran, ni siegan, ni tienen despensa, ni granero, son más felices que muchos seres humanos, ya que siempre tienen alimentos sin mayores problemas. Y también los lirios del campo que crecen sin trabajar y que hoy están y mañana perecen, están mejor vestidos que los reyes mismos.

Es justamente por eso que Jesús se mostró tan extrañado al contemplar a las gentes llenas de ansiedades y preocupaciones por todas estas cosas, y les dijo: "Si Dios cuida así de los pajarillos y viste de esa manera a la hierba del campo, ¿no hará mucho más a vosotros hombres de poca fe? Claro es, no había motivo para tanta ansiedad por el sustento del cuerpo, lo que faltaba era fe. Tal como sucede en nuestros días, falta fe en el Dios vivo, el cual está interesado en ayudarnos. No teniendo fe en él, la vida se torna verdaderamente pesada, sin sentido, cruel, aburrida y por ende infructífera. Pareciera que todo nos falta y nada alcanzamos.

Esto sucede porque la vida del hombre no consiste en la abundancia de los bienes que posee. Porque aún teniendo todos los bienes que cree necesarios, ¿de qué sirven si esta misma noche Dios vuelve a pedir su alma?... Es preciso entonces mirar más lejos y ocuparse con más diligencia de las cosas eternas, de aquello que perdure más allá de la muerte.

El alimento, el vestido y la vivienda son necesidades que requieren nuestra ocupación, pero recordemos que son secundarias, primero está nuestra vida interior, es decir nuestra relación con Dios.

Necesitamos ser previsores, pero no previsores necios que atesoran cosas que envejecen, que se agotan y se destruyen, sino debemos ser previsores sabios que hacen tesoros en el cielo, donde no llega la vejez, ni la destrucción, ni el agotamiento.

No debemos preocuparnos por lo que habremos de comer, ni por lo que habremos de beber, ni estar en ansiosa inquietud. Porque todas estas cosas buscan las gentes del mundo; pero nuestro Padre celestial sabe que tenemos necesidad de todas estas cosas.

Por tal motivo Jesús dijo: "Buscad principalmente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas".

# Usted

## Necesita Saberlo

E

*L nombre “cristiano” que actualmente llevan varios millones de personas, ha derivado de los primeros discípulos de Cristo, que por su fervor y fidelidad a su maestro, los caracterizó este apodo originalmente en la iglesia de Antioquía.*

*Ellos afirmados con plena fe en las enseñanzas de Jesucristo, han llevado una vida fructífera, que aún hoy habla a la humanidad, mostrando con un panorama claro e inequívoco la manera como deben conducirse los cristianos, para que este apodo los siga caracterizando.*

*Empero la realidad es que después de los primeros siglos de la era cristiana, el enemigo de la humanidad introdujo la cizaña en los corazones de algunos hombres, para que buscaran su propio honor antes que el de Dios. Y muchos de la grey se apartaron del camino de la justicia, escuchando a estos falsos predicadores, que falsificaban las doctrinas de Cristo. Estas falsas doctrinas consistían en añadiduras y anulaciones a la verdadera doctrina registrada en la Palabra de Dios. Pues aquellos predicadores inventaron un precepto humano tras el otro, hasta el precepto más grande y más falso de la humanidad, que es el bautismo de las criaturas. Pero como Dios no da su honor a los hombres y su gloria a los ídolos, por tal motivo la religión de éstos se hizo vana; como dijo Jesús: “En vano me honran enseñando como doctrinas mandamientos de hombres”.*

*Resulta que aquellos inventores han mudado en los primeros siglos el mojón del campo divino y han proclamado su doctrina de religión oficial, y de esa unión han gozado de mutuos privilegios, otorgados por los edictos promulgados a tal efecto.*

*Y como Dios no reconoció esta obra humana, sino al contrario, retiró su espíritu*

*a esas iglesias apóstatas, no les quedó otro recurso que reemplazar al espíritu de Cristo con el espíritu del error.*

*No obstante, en cada siglo siempre quedaba un remanente de los que aún tenían el espíritu de Cristo, y este resto fue perseguido y tratado de hereje hasta el último rincón de la tierra por los renegados. Pues el espíritu de corrupción no podía tolerar a aquellos que no se dejaban engañar.*

*Es notorio que existen muchísimos nombrados cristianos, doctrinados de manera muy diferente, que es fruto de los errores y tradiciones que han ido agregándose a la verdadera doctrina. Tal es que en nuestros días, millones de cristianos no difieren en nada del pagano o incrédulo.*

*Además, el advenimiento de Jesucristo al mundo no tuvo por finalidad establecer un reino en esta tierra, como muchos lo creyeron y siguen creyéndolo aún, sino para trazar el camino mediante el cual el hombre pueda llegar a tener el reino de Dios en su corazón, para luego, después de la muerte, heredar la patria celestial.*

*Empero, los que se apartaron del camino verdadero, no vacilaron en defender la ciudadanía y las posesiones con armas bélicas, negando con ello el real sentido de la vida cristiana. Por otra parte, estos mismos cristianos no creen en la liberación del pecado en el hombre, declarando así que carecen del espíritu de Cristo y rechazando, por lo tanto, los Evangelios.*

*El nombre de “cristiano” ya no caracte-  
riza más a los seguidores de Jesucristo.  
Hay verdaderos cristianos, pero no los ca-  
racteriza más este apodo. “Así que, por sus  
frutos los conoceréis”.*

L. R. V.

# Renglones Sueltos

## Algo para Pensar

### AL ENORGULLECERNOS

Que antes del quebrantamiento es la soberbia. Y antes de la caída la altivez de espíritu.

### AL ESTAR SOLOS

Que los ojos de Dios están en todo lugar.

### AL PADECER NECESIDAD

Que mejor es lo poco con el temor de Dios que el gran tesoro donde hay turbación.

### AL SER EXHORTADOS

El que guarda la corrección vendrá a ser prudente. Y el oído que escucha las amonestaciones de la vida, entre los sabios morará.

El que tiene en poco la disciplina menosprecia su alma, mas el que escucha la corrección, tiene entendimiento.

### AL ESTAR AFLIGIDOS

Hagamos oraciones a Dios.

### CUANDO ESTAMOS CONTENTOS

Cantemos himnos y salmos al Altísimo.

### CUANDO TENEMOS PEREZA

Ve a la hormiga, ¡oh perezoso!, mira sus caminos, y sé sabio; la cual no teniendo capitán, ni gobernador, ni señor, prepara en el verano su comida, y recoge en el tiempo de la siega su mantenimiento.

Perezoso, ¿hasta cuándo has de dormir? ¿Cuándo te levantarás de tu sueño? Un poco de sueño, un poco de dormitar, y cruzar por un poco las manos para reposo; así vendrá tu necesidad como caminante y tu pobreza como hombre armado.

## Algo para Leer

### CUANDO QUEDAMOS EL DOMINGO EN CASA

Hebreos 10:25.

### CUANDO NOS HACEN DAÑO

Proverbios 20:22.

### ANTES DE DORMIR

Proverbios 20:13.

### ANTES DE ALABARNOS

Proverbios 27:2.

### ANTES DE HABLAR

Proverbios 21:23.

### AL ENCONTRARNOS CON UN ENEMIGO

Proverbios 25:21-22.

### CUANDO TODO NOS SALE MAL

Romanos 8:28.

### ANTES DE DECIR UNA MENTIRA

Proverbios 19:15.

### ANTES DE RENUNCIAR

Proverbios 27:8.

## Algo sobre Libros

Durante el año 1960 se distribuyeron 23 millones de volúmenes de Biblia en más de 75 países, en cinco continentes y las islas del mar.

A cada hora se distribuyeron más de 2.600 ejemplares de la Escritura por todo el globo.

Parte de la Biblia se ha publicado en 1.165 lenguas y dialectos hasta fines de 1960. Toda la Biblia se ha publicado en 221 lenguas; todo el Nuevo Testamento en 277; un Evangelio o un libro en la Biblia, en 667.

También a los ciegos se les han entregado las Escrituras en más de 42 lenguas y sistemas.

# ¿Cuando Será?

**R**ECORTANDO sobre el cielo de los Andes Peruanos su elevada figura cubierta de nieves eternas, el monte Huascarán ofrecía hasta días pasados un espectáculo imponente. Su cima inaccesible parecía tener un encanto, pues atraía las miradas en los turistas y habitantes de esa zona. La vida en esas regiones seguía su curso habitual; todo se desarrollaba normalmente, cuando en un instante, al derrumbarse un farallón de las faldas de este monte, que es uno de los más altos de la Cordillera, se produjo un alud que arrastró tras sí nieves, barro, rocas, árboles y casas, sepultando en pocos minutos todo lo que halló a su paso.

¡Qué desolación y qué aspecto ruinoso presentan los hasta ayer florecientes pueblos y aldeas! Dicen los cables procedentes de este lugar que nadie podrá siquiera hacer un relato de lo ocurrido. Se puede agregar sí, que el desastre ocurrió en sólo ocho minutos. En ese breve instante desaparecieron todos los pueblos de esos confines. ¡Qué importante es el hombre ante los elementos desatados por la naturaleza!

¡No puede hacer nada! En el momento de la tragedia la mayoría de los habitantes de estos lugares se encontraban en sus hogares; pensemos en ellos. ¿Qué estarían haciendo? Muchos ya entregados al descanso, otros quizás leyendo, algunos elaborando planes para el porvenir, en fin todos estaban ajenos al terrible desenlace que habría de caer sobre ellos.

¿Se acordarían de Dios algunos en esos momentos? Esa noche igual que otras, no hacia prever nada; al contrario, parecía más calma... todo se deslizaba normalmente, cuando un ruido semejante al fragor del trueno los ensordeció y todos fueron sepul-

tados por toneladas de rocas y barro, que el alud había arrastrado a su paso.

Muchas y tal vez peores catástrofes han ocurrido en el mundo, pero la más reciente nos parece la peor; nos hace pensar que en cualquier momento el hombre y sus ciudades pueden quedar destruidos para siempre. Las personas que habitaban estos pueblos no podían imaginar esta desgracia, a pesar que hace veinte años algo semejante había ocurrido en un lugar próximo a ellos. ¡Es que el hombre siempre olvida!

También ahora está olvidando a Dios y no cree que en cualquier momento puede ocurrir lo que dice la Santa Biblia en el Evangelio según S. Mateo, Cap. 24, vers. 27: "Porque como el relámpago que sale del oriente y se muestra hasta el occidente, así será la venida del Hijo del hombre" y agrega en el verso 29: "Y luego de la aflicción de aquellos días el sol se oscurecerá y la luna no dará su lumbre y las estrellas caerán del cielo y las virtudes de los cielos serán conmovidas". ¿Cuándo será?... No sabemos; sólo Dios conoce el día y la hora; pero no ovidemos, tenemos que estar preparados. En cualquier momento nos puede sorprender la muerte. Frente a la tragedia de los Andes Peruanos, pensemos para nosotros mismos. ¡Cuántas vidas, cuántas ilusiones, cuántos proyectos destruidos en un instante!

¡No podemos retener nada en este mundo! Menos nuestra vida, pues no nos pertenece. Hagamos un análisis de la nuestra hasta el presente.

¿La hemos entregado a Cristo? El es el único que puede salvar nuestras almas, aunque perdamos la vida, pues él dice: "El que en mí cree aunque esté muerto vivirá; y el que cree en mí no morirá eternamente".

¿Crees tú lector esto? Si tienes dudas dispáralas, si no conoces a Cristo, búscalos. Si no lo tienes en tu vida, hazle un lugar en ella y no tendrás temor de nada que pueda acojetecer a tu alma, pues él dice: "El que en mí cree tiene vida eterna".

E. R.



## BARADERO

Durante los días 26, 27 y 28 de enero del corriente, la iglesia ubicada en esta ciudad, tuvo el privilegio de realizar reuniones de evangelización.

Los tres días fueron de mucha bendición. El espíritu de Dios se manifestó sobre toda la concurrencia que asistió, como así también en los mensajes realizados por los hermanos; pues al terminar la campaña, alrededor de 40 personas habían testimoniado sus deseos de seguir al Señor.

**ECO de Fraternidad Cristiana**  
calle Roca 460 - José L. Suárez, F.C.B.M.

Buenos Aires, República Argentina  
Publicación bimestral de la Iglesia  
Nazarena Apostólica Cristiana

Suscripción anual .... \$ 30.—

Director ..... Esteban Gava  
Redactor ..... Luis Vogel  
Administrador ..... Felipe Vogel  
Secretario ..... Bruno Rizzi  
Suscripciones ..... Miguel Gutwein  
Reg. Prop. Intelectual 693155

CORREO ARGENTINO

Sue.

Villa Ballester

Tarifa Reducida

Concesión No. 6532

Franqueo a Pagar

Concesión No. 1726

También hubo mucha alegría al poder gozar de la compañía de hermanos de José León Suárez y Morón. En los dos últimos días se hizo presente el coro de la iglesia de José León Suárez el cual, conjuntamente con el coro de Baradero, con sus hermosos himnos de alabanzas al Creador, alegró a todos los presentes, tanto en conjunto como por separado.

Los mensajes fueron irradiados por un altavoz, colocado en forma tal, que todos los vecinos han escuchado el mensaje de Salvación.

El día 26, el mensaje ha sido dirigido por el Hno. Nicolás Scherer, y los dos últimos días por el Hno. Esteban Gava. El Señor ha bendecido ricamente ambos mensajes.

¡Gracias a Dios, por sus bendiciones!

## Sociales

### NACIMIENTOS

**Villa Adelina.** — El hogar de los esposos Miguel y Ana Gutwein ha sido alegrado el día 8 de enero p.pdo. con la llegada del bebé que responde a los nombres de Claudio Gustavo.

### CASAMIENTOS

**Mariano Acosta.** — El 10 de enero próximo pasado se realizó el enlace matrimonial de nuestros hermanos Emilio Gava y Celestina Centurión.

La ceremonia se llevó a cabo en el templo de Villa Posse, contando con numerosa concurrencia.

# ¿Qué Leemos?

**S**i el Evangelio es para Ud. el gozo de su vida, y si es su deseo que otros también tengan esa hermosa y feliz experiencia, de sentirse colaboradores de Dios en la difusión del divino mensaje de las buenas nuevas de la vida eterna, entonces apoye a ECO de fraternidad cristiana, para cumplir con su propósito.

En nuestra era hay necesidad de buena literatura, que sea eficaz, positiva y que marque rumbos seguros en los corazones de la humanidad. Aunque vivimos en la época de las publicaciones super-abundantes, ya que en el mundo entero se editan millones de revistas, y libros, lo lamentable es, que éstos en su gran mayoría, en lugar de orientar, desorientan completamente a muchísimas personas. Lejos de constituirse en amigos del hombre, son verdaderos enemigos que engañosamente circundan la mente para entretenérla con lo trivial y perecedero.

Acaso puede causarnos sorpresa el contemplar tanta delincuencia e inmoralidad en la humanidad, si lo que leen son publicaciones de los que comercian con la indecencia y el sensualismo?

Por tal motivo ECO de fraternidad cristiana, pensando en esas necesidades tan apremiantes en la vida de millares de personas, que viven seducidas por las malas lecturas, desea con la ayuda del Señor ofrecer escritos adecuados para alcanzar de esta manera a extender más ampliamente la realidad del Evangelio de Jesucristo, única fuente de resultados efectivos y eternos.

¡Cuántas personas perecen ignorando el poder del Evangelio! No teniendo dónde satisfacer la sed de sus almas, recurren a las lecturas pueriles, que hunden su vida en la más oscura y mortal miseria.

Y cómo podrán estas gentes tener buenos textos de lectura?

Sólo podemos esperar deseos y motivos elevados en las personas, cuando tienen en sus manos lo que necesitan, la escritura que les enseñe cómo encarar la vida, para encontrarle el significado que el Creador le ha dado.

Muchos son los que tuvieron la dulce experiencia de encontrar en la Biblia las palabras que han llevado el rumbo de sus vidas hacia el éxito eterno. Y por tal motivo, ECO de fraternidad cristiana, se constituyó en el agente, mediante el cual llegamos a oír la experiencia de otros que calmaron para siempre la sed, en una fuente de lectura inagotable, que ha mitigado plenamente sus deseos de felicidad.

El objetivo principal de ECO de fraternidad cristiana es entonces transmitir el mensaje de los que, en medio de la sutil y engañoso literatura que plaga el mundo, encontraron en la Biblia las palabras que trajeron a sus corazones una esperanza de vida eterna, y una paz que con ansias desearon hallar.

Exceptuando algunas pocas obras literarias, la gran mayoría perecen con el correr de los siglos, empero la Biblia perdura en todo tiempo. Su lectura sigue y seguirá siendo hasta el glorioso amanecer, la bebida más agradable que el alma pueda deseiar.

ECO de fraternidad cristiana está en su tercer año de vida y con la ayuda del Señor desea concentrar todas sus energías en las avenidas del éxito; persistiendo con su propósito de que otros tengan una experiencia con Cristo a través de la palabra de Dios.